

IMAGEN DEL DÍA AMANECER EN XOCHIMILCO



CDMX.— Chinamperos promueven una nueva atracción turística: contemplar la salida del sol a bordo de una trajinera, lo que se complementa con un almuerzo en una granja con alimentos producidos allí mismo. | A10 |

Pide Córdova aplazar revocación de mandato

Proyecto del presidente del INE se vota hoy en sesión extraordinaria; argumenta falta de recursos económicos, debido al recorte que sufrió el instituto

ARIADNA GARCÍA
—nacion@eluniversal.com.mx

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) discutirá y votará en sesión pública hoy un proyecto de acuerdo, impulsado por el consejero presidente Lorenzo Córdova, en el que se propone posponer de manera temporal las actividades de la revocación de mandato por falta de recursos económicos. Esta medida, según el proyec-

to, busca aplazar el ejercicio hasta que la Suprema Corte de Justicia de la Nación resuelva la controversia constitucional que el INE promovió contra el recorte presupuestal que tuvo para 2022 y que, ha sostenido, afecta la realización de la consulta, o que se le otorguen los recursos necesarios para concretarla conforme a la Constitución. El proyecto de acuerdo, del cual EL UNIVERSAL tiene copia, determina que se toma esta

medida, de manera extraordinaria, luego del recorte de poco más de 4 mil millones de pesos que la Cámara de Diputados aplicó al instituto. La propuesta es suspender todas las actividades para la organización del proceso e interrumpir los plazos, excepto la verificación de las firmas de apoyo ciudadano y la entrega del informe que contenga el resultado de la verificación. Una vez que la Corte resuelva,

el INE levantará la imposición de actividades y plazos, todo en los términos del fallo. Exfuncionarios del INE consultados dijeron que fue esta legislación de la Cámara de Diputados la que aprobó los lineamientos en torno a la revocación de mandato y le impuso al INE las obligaciones para llevarla a cabo, pero contradictoriamente ahora le niega los recursos necesarios para su realización. | **NACIÓN** | A4

Por tercer año, México tiene más periodistas asesinados

El país encabeza una lista global de Reporteros Sin Fronteras, el último de una serie de informes anuales que lo colocan como el más riesgoso para el periodismo.

| **MUNDO** | A26



OTORGA SEGOB VISAS HUMANITARIAS A MIGRANTES

CDMX.— Luego de que la caravana migrante llegó a la Ciudad de México de paso a EU, la Secretaría de Gobernación acordó con los líderes instalar una mesa de trabajo y entregarles visas humanitarias. | **A13** |

Confusión por placas, en Ciudad de México

SALVADOR CORONA Y REBECA JIMÉNEZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

Mientras automovilistas manifestaron confusión y enojo por las multas para quienes empujan sus vehículos en otros estados pero viven en la CDMX, la Secretaría de Administración y Finanzas pidió no preocuparse, pues se analizarán las reglas y alcances de la sanción. | **METROPOLI** | A12

OPINIÓN

- **NACIÓN**
- A8 Marcela Gómez Zalce
- A16 Raúl Rodríguez
- A16 José Rubinstein
- A16 Andrew Selee
- A17 Kenia López Rabadán
- A17 Oscar Mario Beteta
- A17 Martí Batres
- A17 Carlos Heredia Zubieta
- **CARTERA**
- A24 Mario Maldonado

ALEJANDRO HOPE

"Con delitos a la baja, ¿para que necesita el gobierno de la CDMX el apoyo de la Guardia Nacional? Se utilizarán recursos en una región que no los requiere" | **A6** |

ESPECTÁCULOS



PESADILLA AMERICANA

En su nueva cinta *The nightmare alley*, Guillermo del Toro hace una fábula en la que califica al éxito de tortuoso. | **A27** |

UD Ida de la final femenil



21:06 horas
Fox Sports 2
| **B1** |

CULTURA



Relanzan Siglo XXI Editores

Tras haber sido adquirida por un grupo argentino, la emblemática casa editorial de izquierda prepara reimpresiones, reediciones y nuevos títulos. | **A29** |

Piedra Tizoc: 230 años de su hallazgo

Descubierto junto a la Catedral, el monolito cuenta las hazañas del séptimo tlatoani. | **A31** |



Banxico, de los más tímidos ante la inflación

LEONOR FLORES Y TLÁLOC PUGA
—cartera@eluniversal.com.mx

México tiene uno de los bancos centrales autónomos más tímidos con la inflación en América Latina, opinan especialistas. La Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) decidió ayer, por mayoría, subir su principal tasa de interés a 5.50%, ante la magnitud y diversidad de los choques que impulsan la inflación, y las condiciones globales. En 2021, elevó su tasa en 1.25 puntos porcentuales, mientras que Brasil, Chile y Perú aplicaron alzas de mayor dimensión. EL UNIVERSAL consultó a Banxico al respecto, pero no hubo respuesta. | **CARTERA** | A21

COMPARACIÓN

Así quedarían algunos países de la región.

PAÍS	TASA 2020	TASA 2021	INFLACIÓN
México	4.25%	5.50%	7.4
Brasil	2.00%	9.25%	10.7
Chile	0.50%	4.00%	6.7
Perú	0.25%	2.50%	5.3
Colombia	1.75%	3.00%*	5.3

* Descartando alza prevista de medio punto para hoy.

SUFRE AEROMÉXICO DESCALABRO HISTÓRICO EN LA BOLSA DE VALORES

Luego de que se anunció una Oferta Pública de Adquisiciones, su acción se desplomó 52.3% a 1.76 pesos, con una pérdida de mil 212 millones de pesos en valor de mercado. | **A21** |

ALERTA MUNDIAL COVID-19 MÉXICO
3,927,265 CASOS CONFIRMADOS
297,356 MUERTOS

\$21.34
DÓLAR AL MENUEDO

Año 105, Número 38014, CDMX, 58 págs.

9 771870 168087